
Bonjour à toutes et tous, la transition est difficile. Suite à cette actualité, il me paraît 

compliqué de se réjouir.  

Merci à vous d’être présents. A ce jour, vous êtes 950 congressistes inscrits, et cela 

nous réchauffe le cœur.  

Merci aux personnalités qui ont manifesté leur intérêt pour notre association et pour 

son action en venant prendre aujourd’hui la parole :  

Monsieur Pierre Jannin, représentant de Madame Nathalie Appéré, Maire de 

Rennes et Présidente de Rennes Métropole,  

Madame Jeanne Larue, représentante de Monsieur Jean-Luc Chenut, 

Président du Conseil Départemental D’Ille et Vilaine 

Monsieur Olivier Georgeais, IA – IPR de Mathématiques, représentant de 

Monsieur Emmanuel Ethis, recteur de l’académie de Rennes.  

Madame Marie - Odile Bouquet, doyenne du groupe de mathématiques de 

l’Inspection Générale  

Madame Viviane Durand-Guerrier, présidente de la CFEM (Commission 

Française pour l‘Enseignement des Mathématiques) 

Madame Marie - Line Chabanol, présidente de l’ADIREM (Assemblée des 

Directeurs d’IREM) 

Madame Claire Piolti-Lamorthe, présidente nationale de l’APMEP. 

 

 Nous tenons à excuser Monsieur Loïg Chesnais-Girard, président du conseil 

Régional de Bretagne et Monsieur Nicolas Tocquer, directeur de l’INSPE de 

Bretagne. 

Toutes ces personnes ont permis, par leur soutien financier, matériel, ou de conseils 

la réalisation de ces Journées.  

Il est essentiel pour nous de remercier vivement et de souligner l’action de Monsieur 

Philippe Le Rolle et Madame Isabelle Savoie, proviseur et gestionnaire du lycée Victor 



et Hélène Basch, Monsieur Eric Thomas, principal du collège Anne de Bretagne et 

Monsieur Pierre Johannel, proviseur du lycée Chateaubriand, pour leur soutien 

logistique. 

 

Une belle équipe de bénévoles a travaillé depuis 2 ans pour nous permettre de vivre 

ces Journées Nationales. Une grande équipe est sur le pont pour les concrétiser. On 

les espère riches, sereines, constructives, et dans l’R ! dans un cadre que nous avons 

souhaité agréable ….  

Nous sommes aussi heureux d’accueillir un nombre important d’étudiants (de 

l’INSPÉ, de Rennes 1, de Nantes, de l’Ile-de-France) qui participent aux Journées sur 

leur temps de formation mais aussi sur leur temps personnel. Nous sommes 

convaincus que l’accueil de ces jeunes collègues ou futurs collègues fait partie de la 

dynamique de l’Association. Et j’en suis un bel exemple, puisque je suis tombée dans 

la potion APMEP dès mon année de stage, en découvrant les JN de Clermont-

Ferrand. 

Ces Journées poursuivent la tradition de l’Association visant à nourrir la formation par 

les pairs et à développer les échanges entre nous. Cependant, aujourd’hui, le fait que 

ces Journées se déroulent sur les temps de vacances met en tension une réflexion 

plus politique et globale sur la formation continue des enseignants. La difficulté de 

fonctionnement des IREM est un autre point de friction pour la dynamique de 

formation par la recherche. Nous aurons certainement l’occasion de réfléchir 

ensemble autour de ces tensions, notamment pendant les réunions des commissions 

nationales du dimanche après-midi auxquelles nous vous invitons à participer. 

L’an dernier, à l’ouverture des Journées à Jonzac, Maria Esteban évoquait le fait que 

les mathématiques sont partout, cette année nous allons les retrouver dans l’R. 

Vous connaissez déjà le programme que nous vous avons préparé. Nous espérons 

que vous y trouverez l’oxygène dont nous avons tous besoin en ce moment et que 

vous repartirez regonflés.  

Belles Journées Nationale à vous tous.  


